

ADXB-DX-Tipps – Jänner 2018

ÖVSV - Österreich Rundspruch – So, 21.01.2018

HCJB - Deutschland - Sa, 27.01.2018

Herzlich Willkommen zu unserem monatlichen und ersten ADXB-Rundspruch dieses Jahres 2018 !

Am Mikrofon sind heute Harald Süß und Franz Brazda.

Und zu Beginn gleich ein Hinweis in eigener Sache:
Wir haben eine neue Klub-Postanschrift, sie lautet jetzt:

**ADXB – Austrian DX Board, c/o Muisches Zentrum,
Zeltgasse 7, A-1080 Wien, Österreich**

Das alte Postfach 1000 haben wir auf Grund überhöhter Kosten aufgelassen. Die Weiterleitung vom alten Postfach auf die neue Adresse erfolgt aber noch bis Ende März dieses Jahres.

Satelliten-News: Astra 19,2° Ost:

„Welt“ lautet jetzt der neue Name vom ehemaligen in den 90er Jahren gegründeten deutschen Nachrichtensender „N24“.

Unter „n-tv Austria“ und „RTLplus Austria“ wurden jetzt die Versionen für die österr. Werbekunden aufgeschaltet.

„Schau TV“ das österr. Lokalfernsehen für Wien Nö und Bgld. bzw. diverser Zeitungen wie etwa „Kurier“, wird jetzt auf der gleichen Frequenz unverschlüsselt in Full-HD aufgestrahlt.

Änderungen auch bei den bayrischen Lokalsendern:

„TVA Ostbayern HD“ ersetzt „TVA-OTV“ und zusätzlich ging das „Oberpfalz TV HD“ on air.

Satelliten-News: Hot Bird 13° Ost:

Nach dem **ARD Das Erste**, wurde jetzt auch das **ZDF** über dem Hotbird abgeschaltet. Stattdessen wird jetzt der Schmuckwerbekanal „Juwelo TV“ gesendet. „BestMarket TV“ nennt sich jetzt das russisch/deutschsprachige „Bestseller“ TV.

Frequenzen auf der ADXB-Homepage **www.adxb-oe.org** !

Aber nun zu den DX-Tipps:

ARGENTINIEN/USA-FLORIDA

RAE Buenos Aires in Deutsch sendet seit dem 8. Jänner via WRMI-Miami über die Sendeanlagen in Okeechobee auf folgender neuer Frequenz in Richtung Europa:

9395 kHz, und zwar von Montag bis Freitag von 1900 bis 2000 Uhr.

Um Empfangsberichte wird gebeten wie folgt:

RAE-Radio Argentina al Exterior, Casilla de Coreo 555, Coreo Central, C1000 WAF, Buenos Aires, Argentinien

Nachdem das Postamt nach mehreren Jahren erfolgreich umgebaut worden ist und die Arbeiten nun fertig gestellt wurden, wird hoffentlich weniger Post als bisher verloren gehen.

BAHRAIN

Der staatliche Rundfunk aus dem arabischen Land Bahrain ist auf Kurzwelle 9745 kHz noch immer on Air. Nur übernimmt man nun nicht mehr das General Arabic Programm, stattdessen wird das Jugendprogramm "Shaba," übertragen. Meist in den frühen Morgenstunden am ehesten zu hören unter anderem mit der Ansage „ninety eight point four Shabab eF eMMe“, also übersetzt in deutsch „98,4 Jugend FM“.

WDXC

Diese beiden vorigen Meldungen wurden den Top-News des World Wide DX Club entnommen, die vom Michael Bethge zusammengestellt werden. Dem internationalen Klub, der dem Dachverband AGDX angehört, kann man auch beitreten und Mitglied werden, dann erhält man die English sprachigen News regelmäßig auch selbst.

Kontaktanschrift: WDXC, Postfach 1214, D-61282 Bad Homburg, Deutschland

JAPAN/SÜDAFRIKA

NHK-World aus Tokyo wurde kürzlich in Englisch in Österreich über das Relais Meyerton in Südafrika gehört. So zum Beispiel um 1815 auf 11800 kHz. NHK bestätigt auf deren QSL-Karten auch den jeweiligen Sendestandort. Derzeit sendet NHK Radio Japan von folgenden Ländern aus:

Japan, Russland, Litauen, Tadschikistan, Usbekistan, Frankreich, Deutschland, Großbritannien, Vatikan, Madagaskar, Südafrika, Vereinigte Arabische Emirate/Dubai, Singapur, Myanmar, Palau und den USA.

TÜRKEI

Die Stimme der Türkei in Deutsch wurde mehrfach in Europa gut empfangen um 1230 auf der Frequenz 15270 kHz. Eine QSL Karte kommt prompt und zuverlässig über folgende Anschrift:

Voice of Turkey, TRT-Ankara, P.O.Box 333, 06-443 Yenisehir, Ankara, Türkei

GRIECHENLAND

ERT-Athen ist Abends gegen 22 Uhr gut auf der 9420 in Griechisch zu hören. Es wird auch viel griechische Musik gespielt und so wird man an den letzten Griechenlandurlaub angenehm erinnert.